
所謂的南海問題仲裁案，是美國、菲律賓及海牙仲裁庭聯手製造的政治鬧劇，是無效的，

沒有約束力，中國不接受、不承認。南海諸島自古以來就是中國領土，是老祖宗留下的祖

產。維護中華民族的南海祖業，是兩岸同胞的共同責任。台灣方面無論藍綠，都責無旁貸。

在南海權利問題上，一損俱損。對於台灣最關注的太平島地位問題，仲裁稱太平島是「岩

礁」而非島，太平島僅能宣稱12海里領海，直接衝擊台灣的權益。台灣當局對南海仲裁案

的態度，是520後如何處理兩岸關係的第一道重要關卡，如果不能明確表達反對仲裁的立

場，會直接影響兩岸關係。台灣蔡英文當局需呼應和支持大陸方面的立場，不僅要堅持太平

島島嶼的法律地位，還需明確堅持南海U型線不容放棄，延續和堅持國民黨執政時「不承

認，不接受」仲裁的立場。在維護國家領土完整的大是大非問題上，任何人作出有損民族利

益的言行，都是中華民族的不肖子孫，都是中華民族的歷史罪人！
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立法會正在審議《2016 年醫生註
冊（修訂）條例草案》，但審議過
程極為緩慢，原因是醫學界議員梁
家騮近乎瘋狂地點人數及提出無謂
修訂，妨礙會議正常進行。梁家騮
身為醫學界議員，反映業界意見
（儘管不知道他代表多少醫生意
見）無可厚非，但前提是應該實事

求是，草案如果得不到民意支持，何用拉布自然會被
否決。梁家騮一意孤行拉布，並非是源於草案不得人
心，相反是暴露了一些人將醫學界當作「白色巨
塔」、「獨立王國」，不容外人監管，但這真的代表
廣大醫生的心聲嗎？真的能夠回應民意的呼聲嗎？還

是這只代表了一些利益群體「老虎屁股摸不得」的思
維？
梁家騮為阻礙草案，不講道理、罔顧社會利益令人
失望，也損害了業界的聲譽，但一些反對派議員的行
徑更令人不齒。例如激進反對派議員黃毓民、陳志全
之流，過去一直高喊要捍衛病人權益，要求改革醫委
會，說得頭頭是道，義憤填膺，現在草案已經提上議
事廳，但他們為了反政府，竟不惜打倒昨日的我，支
持無謂拉布，這樣的激進派實在羞家。
至於公民黨更加自暴其醜，在條例草案二讀表決

時，公民黨6個議員竟然有3個立場，包攬贊成、反
對及棄權，「神又係佢，鬼又係佢」，試問一個政
黨有這樣精神分裂的嗎？公民黨包攬所有立場，反

映的其實是其投機取巧的黨格，既怕得罪病人組
織，又怕得罪激進派支持者，又擺脫不了為反對而
反對的思維，再加上公民黨黨紀蕩然，所以才會出
這樣一黨三立場的荒謬局面。這樣一個政黨，實在
令人無語。
而本身是醫生的郭家麒，立場更加騎牆，開始時配

合梁家騮的拉布，及後民意反彈，他怯於民意壓力之
下不敢反對修訂，改為投下棄權票，但實際上棄權與
反對沒有分別。郭家麒更不時與梁家騮一齊點人數拉
布，盡顯「醫醫相護」，以私害公。最諷刺的是，郭
家麒出戰新界西立法會選舉，正正打出公義及改革醫
療的旗號，企圖賣弄其醫生背景。如果他是言行一
致，真正行正義，改革醫委會，那也沒有什麼問題。
但現在機會就擺在面前，修訂目的就是提高公眾參與
度，革除醫委會「醫醫相護」的流弊，令醫委會運作
回歸以病人為本的宗旨，為什麼他又一百八十度轉
軚？

草案得到病人團體、不同立場的政黨和公眾輿論罕
見一致支持。而且，儘管改革之後，增加醫委會4名業
外委員，但醫委會的醫生委員仍然有24名，非醫生委
員只有8人，醫生仍然佔大多數，試問何來操控之說？
難道連增加幾個非醫生議席都不能接受？郭家麒難道
真的將醫學界當作「獨立王國」？
郭家麒要講公義，講改革醫委會，理應支持修訂，

讓病人組織和消委會代表加入醫委會，加強醫委會透
明度及監察，令醫委會更能回應外界的要求，這就是
最符合公義，也是改革醫委會的第一步。這樣的一個
修訂，為什麼郭家麒竟然要反對？他的行徑等於是將
部分醫生的利益，凌駕於社會利益之上，這樣他就不
應去參選新界西了，乾脆參選醫學界不是更好嗎？公
民黨過去的所作所為，與市民所理解的公義相距甚
遠，郭家麒更是為了自身利益，罔顧大眾利益，丟棄
醫療正義，侈談公義，這樣的人有什麼資格出來參
選？公民黨還有什麼黨格？

公民黨投機無恥 郭家麒侈談公義 郭中行
資深評論員

兩岸應共同維護中華民族的南海祖業

海牙南海仲裁庭昨日就菲律賓提出的南海仲裁案公佈
所謂裁決，支持菲律賓的說法，聲稱中國對「九段線」
的歷史權利，沒有法律根據云云。菲律賓單方面向海牙
南海仲裁庭提起主權仲裁，這種做法違背中菲在雙邊文
件及《南海各方行為宣言》中達成的通過談判協商解決
爭端的協議，違背《聯合國海洋法公約》的規定。美國
所代表的西方勢力，長期在國際舞台上扮演不光彩的角
色，明知所謂仲裁案在法理上站不住腳，卻一意孤行強
推。海牙南海仲裁庭強行行使管轄權審理該案，不僅違
背和平解決國際爭端的國際法宗旨，嚴重損害國際法
治，而且激化矛盾，無助於南海地區和平穩定。

「九段線」是中國寶貴歷史遺產
南海是中華民族的祖先之海，南海諸島自古以來就是

中國領土。中國在南海的主權、主權權利、管轄權主
張，是在長期的歷史發展過程中形成的。中國從2000
多年前的漢朝就開始發現和逐步完善了對南海、特別是
南沙諸島礁以及相關海域的管理。及至明朝鄭和七下西
洋，南海很多島嶼島礁命名都與鄭和艦隊有關，如現在
的中業島，太平島等。按今天的《國際法》來說，鄭和
也就是在那裡宣示過主權，這就是中國對南海諸島擁有
歷史性權利的法理來源。

「九段線」即是「領土主權歸屬線」，在二戰後得
到國際社會的認可。當時的中華民國政府從1925年開
始就進行水文地理測量，1933年開始制訂地圖，而且
把132個島礁都用中英文命名做成對照圖表，為1946
年制訂南海諸島地圖，劃定「十一段線」(後來修訂為
九段線)打下了基礎。美國在二戰後也充分認可這一
點，並在美國自己當年出版的地圖中標明南海島礁屬
於中國。

兩岸共同維護祖業具備合作基礎
對於南海仲裁案，祖國大陸多次指出，對於有關爭
議，不接受任何強加於中國的解決方案。台灣方面亦表
示，無論判決結果為何，「主權在我，沒有妥協」。對
此，中國外交部發言人洪磊於7月5日回應，「海峽兩
岸應該共同維護中華民族的權益」。兩岸共同維護中華
民族祖產祖業，具備現實的合作基礎。
第一，兩岸利益相連，南海相關島嶼及相關海域是中

華民族的共同祖產。台灣把南沙群島劃為行政管轄範
圍，大陸將其劃歸海南省三沙市，兩岸咸認其為自己的
固有領土，是中華民族的共同祖產。大陸從未拋開台灣
同胞單獨主張領土主權和海洋權益，兩岸都有責任共同
維護、也有權利共享這些權益。
第二，兩岸主張相同。兩岸咸認南沙、西沙、中沙和

東沙群島屬於中國固有領土。兩岸民調顯示，大陸民眾
和台灣民眾大多認為，兩岸可在維護南海等領土主權和
海洋權益方面攜手，這是牢固的民意基礎。

第三，兩岸政策相似。在處理領
土主權和海洋權益爭端方面，兩岸
政策的實質內容基本相同，只是表
述略異。大陸主張通過談判以和平
方式解決爭端，並提出「主權在
我、擱置爭議、和平共處、共同開
發」的原則。台灣提出「主權在
我、擱置爭議、和平互惠、共同開
發」的原則。在實踐當中，兩岸都
曾針對他國在我們的南海侵佔領土、瓜分海域、掠奪
資源明確表示反對。
第四，台灣在南海控制的島礁雖然少，但戰略位置相

當重要。為了因應最近升溫的南海局勢，台當局決定將
調度大型艦艇定期巡護東沙島和太平島，並加強兩島的
戰備，台灣方面此舉值得肯定和讚許。

蔡英文當局若不明確表態會影響兩岸關係
鐵的事實說明，南沙諸島礁以及相關海域是中華民族

的祖業。在南海權利問題上，兩岸利益相連，一損俱
損。台灣當局對南海仲裁案的態度，是520後如何處理
兩岸關係的第一道重要關卡，如果不能明確表達反對仲
裁的立場，會直接影響兩岸關係。《漢書．終軍傳》：
「必待明聖潤色，祖業傳於無窮。」清秋瑾詩曰：「霹
靂一聲陰霾開，光復祖業休徘徊。」「兄弟同心，其利
斷金」。兩岸應共同禦外，攜手維護中華民族的南海祖
業。

盧 文 端

盧文端 中國和平統一促進會香港總會理事長 全國政協外事委員會副主任

香港文匯報訊（記者 甘瑜）「人之將
『退』，其言也善？」即將卸任的美國駐香
港及澳門總領事夏千福，昨日在面書（face-
book）直播與網民臨別對話。被問及如何看
待「一國兩制」時，他稱，美國政府強烈支
持「一國兩制」，認為這有助香港繼續成功
和穩定。他又說，希望香港面對爭拗時，可
保持文明及和平的精神，大家互相團結，與
特區政府及中央政府就香港發展更好地合
作。
夏千福昨日與網民互動。他提到自己卸

任在即，在向大家道謝的同時，也表示自
己過往3年在香港工作愉快，遇到很多特別
的人。雖然將從33年的外交工作中退下
來，但他將於8月再回香港，更會轉往私人
機構發展。以廣東話向大家表示「後會有
期」的同時，他也不忘為下任總領事唐偉
康（Kurt Tong）作宣傳，大讚他好人等。
被問及香港目前面對的困難，夏千福指

出，香港的高速發展令人驚訝，但和很多同
類城市一樣有相同的問題，也面對不少爭
論。在爭論的環境下，美國政府支持香港的
言論及和平集會自由，也希望香港人能保持
文明及和平的精神，及與特區政府和中央政
府合作，共創美好明天。

美認「一國兩制」是港基石
被問及如何看待「一國兩制」，夏千福指，美國政

府強烈支持香港基本法下的「一國兩制」，認為這是
香港的基石，為香港提供不少特別待遇，也是香港繼
續成功和穩定前行的要素。
美國總統大選在即，不少人都關注中美關係會否有

變化。夏千福表示，從自己多年的經驗看到，不論任
何人做總統，美國對中國政策都大致相同。
此外，夏千福也在直播中談及他對香港的感情和印

象。他認為香港是一個有趣的城市，既是現代的國際
都會，也保有強烈的中國文化。他笑言自己也曾去參
與「觀音借庫」，借了約「1,000億元」，稍後會去歸
還。經常品嚐香港美食的他，原來最喜歡的食物是白
粥和蒸魚。
至於部分港人稱他為「千福BB」，他笑言自己一開

始並不了解當中意思，後來經職員解釋後，「我一搞
清楚是什麼後就很喜歡這個名字了。」
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■夏千福（右）於面書直播話別。 fb圖片

阿富參選范國威
「新同盟」寸「老餅」脫節

講明團隊無新同盟成員
鄭家富昨日發出新聞稿及開設facebook專頁，發表題
為《堅毅不拔 義不容辭》的宣言，宣佈自己參選。他
稱過去四年「眼見香港的倒退，社會的分裂，人心的不
安，自由的消失……而我卻未能出一分力，確實有感虧
欠」，又稱今年是「特首換屆的一年」，「在這個關鍵
時刻，我不會再袖手旁觀，更不會坐以待斃」云云。
他又特別「聲明」，其參選團隊「並沒有任何新同盟

的區議員或成員」。
「新同盟」隨即發出新聞稱，稱「兄弟爬山．各自努
力」。他們首先表示對鄭家富的決定「感到意外」但
「表示尊重」，又承認鄭家富加入選戰「無可避免對可
能出選的范國威團隊構成打擊，在票源重叠和相互分薄
的情況下，嚴重影響范國威的機會」。
聲明又針對鄭在宣言中稱「不會再袖手旁觀」，特別

點出「新同盟」在「每一場重要的政治運動」中，「從
來沒有袖手旁觀」來揶揄對方，又暗寸鄭是已out的
「老餅」。他們稱，違法「佔領」「促進了年輕新一代
的政治醒覺」，「因此今次立法會選舉，別具世代交替

的意義，也只有更多年輕一代進入立法會，議會才能夠
貼近和有力反映當前市民大眾對未來和前途的意見。」

方國珊亦宣佈參選新東
無政黨人士、西貢區議員方國珊亦宣佈參選新東。她

稱市民普遍認為立法會「經常流會、白𢭃人工、濫用特
權、拉布、做show等等」，自己無黨派包袱，「可以
確切反映民生所需、改變立法會的生態。」

香港文匯報訊（記者 羅

旦）競逐連任的「新民主同

盟」立法會議員范國威惡夢

成真：曾在上屆選舉「過

票」給他的民主黨前議員鄭

家富，昨日正式宣佈參與立

法會新界東選舉。「新同

盟」隨即發表新聞稿，承認

鄭參選將打擊范的選情，又

稱今次立法會選舉「別具世

代交替的意義」，所以要有

「更多年輕一代進入立法

會」，暗寸現年56歲的鄭家

富是與年輕人脫節的「老

餅」。

今屆立法會會期周內結束，立法會秘書處昨向議員送上兩隻燒豬作為告別禮。立法會主
席曾鈺成和秘書長陳維安主持了切燒豬儀式。最後，各議員與秘書處職員齊齊大合照留
念。 ■文：鄭治祖 圖：曾慶威

立 會 告 別

■范國威（左）不滿鄭家富（右）參選票。資料圖片


